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10月27日，在洞

口县茶铺茶场管理区

八角山社区柑橘园，

果农在采摘柑橘。眼

下，该县的柑橘陆续

成熟进入采摘期，果

农们抢抓时机采摘，

通过线上线下销售，

确保丰产增收。

滕治中 摄

新华社北京11月 2日电
11 月 2 日，国家主席习近平就
西班牙严重暴雨洪涝灾害向
西班牙国王费利佩六世致慰
问电。

习近平表示，惊悉西班牙
多地发生严重暴雨洪涝灾害，
造成重大人员伤亡和财产损
失。我谨代表中国政府和中国
人民，对遇难者表示深切哀

悼，向遇难者家属和伤者表示
诚挚慰问。相信在费利佩国王
和贵国政府领导下，灾区人民
一定能够早日战胜灾害、重建
家园。

就西班牙严重暴雨洪涝灾害

习近平向西班牙国王费利佩六世致慰问电

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
11 月 1 日，市委书记严华率队在长沙
考察邵商企业，并与长沙市邵阳商会
企业家代表座谈，诚邀广大邵商积极
返乡投资兴业，携手共创美好未来。市
领导肖拥军、胡小刚参加。

严华一行先后到水羊集团股份有
限公司、中伟新材料股份有限公司、博
纳质量科技集团招商考察。水羊集团
股份有限公司是一家美妆上市企业，
是“中国互联网消费品品牌第一股”，
旗下有御泥坊、大水滴、小迷糊等知名
品牌。中伟新材料股份有限公司是一
家专业的新能源材料综合服务商，公
司核心产品连续多年出货量稳居全球
第一。博纳质量科技集团是一家集计
量校准、检验检测、认证、技术服务于
一体的综合性服务企业。严华先后走
进三家企业展厅、生产车间、实验室，
详细了解企业发展历程、技术创新和

发展规划等情况。严华对邵商企业所
取得的成绩表示祝贺，希望大家发挥
企业资金、技术、管理、品牌等优势，把
更多更好的项目带回家乡，助推邵阳
加快产业转型升级、打造现代化产业
体系。

在长沙邵商服务家乡发展暨“湘
商回归”座谈会上，长沙市邵阳商会会
长金国庆介绍了商会发展及回乡投资
情况，表达了商会企业返乡投资兴业
的意愿；陈历宏、聂志强、罗长林、李
坡、易亮、邓勇平、邓奇、刘志标等邵商
代表先后发言，介绍了企业发展情况，
并从支持邵商发展、促进返乡创业、精
准招商引资等方面提出意见建议。

在认真听取大家发言后，严华对
大家长期以来为家乡发展所作的贡献
表示感谢。他指出，近年来，邵阳立足
区位优势、资源优势、生态优势和人文
优势，锚定习近平总书记为湖南擘画

的“三高四新”美好蓝图，团结奋斗、真
抓实干，推动全市营商环境持续优化、
高质量发展迈上新台阶。当前，全市上
下正深入学习贯彻党的二十届三中全
会和省委十二届七次全会精神，加快
建设现代化新邵阳，迫切需要汇众人
之智、聚众人之力。真诚期盼大家更广
泛、更深入地参与家乡建设发展，当好
投资家乡的“主力军”、宣传家乡的“代
言人”、建设家乡的“智囊团”、回报家
乡的“领头雁”，为邵阳经济社会发展
再立新功。市委、市政府将一如既往地
把推动邵商回归摆在突出位置，竭尽
全力当好广大邵商的坚强后盾，用心
用情为大家提供更优服务、营造更好
环境，让返乡邵商在事业上有发展、政
策上有实惠、社会上有地位。

邵东市、洞口县、邵阳经开区、市
商务局、市工商联、市政府驻长沙办事
处等负责同志参加有关活动。

严华赴长沙招商考察并与邵商代表座谈

用心用情服务保障 推进邵商返乡创业

邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第二十二次会
议，听取了市财政局受市人民政府委托所作的《关于2024年市
级预算调整方案（草案）的报告》，审查了市人民政府提出的2024

年市级预算调整方案（草案）。会议同意市第十七届人民代表大
会财政经济委员会提出的《关于2024年市级预算调整方案（草
案）审查结果的报告》，决定批准2024年市级预算调整方案。

邵阳市人民代表大会常务委员会
关于批准2024年市级预算调整方案的决议

（2024年10月31日邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第二十二次会议通过）

邵阳日报讯 （记者 刘小幸）
10月31日至11月1日，市十七届人大
常委会举行第二十二次会议。市人大
常委会党组书记、主任周迎春主持会
议，市人大常委会党组副书记、副主任
唐渊，副主任毛学雄、李小平、罗玉梅，
秘书长吴卫红出席会议。市委常委、常务
副市长龚红果，副市长晏丽君、余勋伟，
市人民检察院检察长陈文忠、市人大
常委会党组成员周玉凡列席会议。

会议听取和审议了市人民政府关
于2023年度财政资金绩效评价工作情

况的报告；听取和审议了市人民政府
关于2024年市级预算调整方案（草案）
的报告，审查和批准2024年市级预算
调整方案；听取和审议了市人大常委
会执法检查组关于检查《邵阳市农村
集中式饮用水安全管理若干规定》实
施情况的报告；听取和审议了市人民
政府关于全市乡镇卫生院服务能力建
设情况的报告；书面听取了市人大常
委会专项监督小组关于全市乡镇卫生
院服务能力专项监督工作情况的汇
报；对市中级人民法院员额法官和市

人民检察院员额检察官开展履职评
议，听取和审议履职评议专项工作的
报告并对评议对象履职情况进行满意
度测评；审议《邵阳市农产品区域公用
品牌建设若干规定（草案·三次审议
稿）》；听取和审议了市人民政府相关
部门关于2024年度重点处理代表建议
办理情况的报告，就代表建议办理情
况进行专题询问，并进行满意度测评。

会议还表决通过了有关人事事
项。周迎春为新任命人员颁发了任命
书。新任命人员进行了宪法宣誓。

市十七届人大常委会举行第二十二次会议
周迎春主持

决定任命：
余勋伟为邵阳市人民政府副市长。

决定免去：
沈志定的邵阳市人民政府副市长职务。

邵阳市人民代表大会常务委员会决定任免名单
（2024年10月31日邵阳市第十七届人民代表大会常务委员会第二十二次会议通过）

邵阳日报讯 （记者 袁光宇 通
讯员 刘绮梦） “珑香优 4832，平均
亩产 707 公斤！”10 月 29 日上午，随着
北塔区农业农村水利局测产验收组工
作人员一声报告，北塔区茶元头街道茶
元头村田间地头响起一片欢呼声。

当天，在茶元头村河上桥片区，北
塔区农业农村水利局测产验收组随机
抽取该片区种植珑香优4832的三丘稻
田，通过收割、称重、测量谷粒含水量等
流程，得出珑香优4832平均亩产707公
斤的结论。

“亩产1400多斤？这是我这辈子见
过的晚稻最高产量！”河上桥片区年届
七旬的唐艳群说。

近年来，北塔区大力推进高标准农
田建设，田野上阡陌纵横，灌溉便利，推
广机械化有了坚实基础。与此同时，该
区积极推广良种良法，让其与高标准农
田、机械化操作等现代农业要素实行深
度有机融合。今年，该区更是引进我省
新培育的优良稻种珑香优 4832，推广

晚稻种植面积433公顷。
“我们街道稻田的水普遍比较冷，

以前晚稻亩产能够超过 800 斤就算是
不错了。听说珑香优 4832 的亩产可以
超过 1000 斤，我们干部群众都抱着浓
厚兴趣。大家严格按照专家的指导精耕
细作，加强田间管理，严防病虫害，结果
真的获得高产。”茶元头街道党工委书
记刘小武介绍。

据悉，珑香优4832是我省研发的籼
型三系杂交晚稻中熟品种，2021年参加
湖南省湘种联合体晚稻中熟组区域试
验，平均亩产583.6公斤；2022年续试，
平均亩产631.3公斤，两年区域试验平
均亩产607.4公斤。2022年该品种开展
了正式生产试验，平均亩产549.8公斤。

“珑香优4832在我区的高产，引起
了政府、科研机构、粮食流通企业等多
方关注。我们将认真总结该品种的种植
经验，明年争取进一步扩大推广面积。”
北塔区农业农村水利局负责人苏日君
表示。

推进现代农业要素深度融合，晚稻

平均亩产达到707公斤

北塔区喜获晚稻历史最高平均亩产

“党的二十届三中全会把高质量
发展作为全面建设社会主义现代化
国家的首要任务，对经济、民生等各
个领域改革作出全面部署。”10 月 30
日，邵阳经开区党工委副书记、管委
会主任刘文龙在接受采访时表示，邵
阳经开区将认真贯彻落实党的二十
届三中全会、省委十二届七次全会、
市委十二届八次全会精神，进一步全
面深化改革，当好邵阳改革创新的

“试验田”，点燃邵阳经济增长的“主
引擎”，为奋力谱写中国式现代化邵
阳篇章贡献经开力量。

刘文龙说，近年来，邵阳经开区
统筹推进高质量发展和深层次改革，
加快构建现代化产业体系，不断拓展
发展新优势、新赛道、新动能，加快建
设“五好园区”，经济运行呈现稳中承
压、稳中有进的态势。持之以恒扩链
群，加快建设五大市级

“标志性工程”，成功打造
“医药产业园”“五星级智
算中心”等新赛道产业矩
阵，不断做大“专精特新”
企业规模，产业发展不断
向“新”发力。千方百计

“建项目”，今年已引进项
目 43 个，总投资 59 亿元，
45 个省市重点项目完成

投资 65.21 亿元，完成比例 90.14%，园
区发展积蓄了新动能。科技创新向

“高”攀登，三一专汽获得国家制造业
单项冠军，打造国家级、省级科技创
新平台 36 个，新增培育后备高新技术
企业36家。

“用好改革关键一招，以‘有为政
府’激发‘有效市场’，全力破解发展难
题，是我们当前工作的出发点和落脚
点。”刘文龙说，接下来，邵阳经开区将
聚焦发展中面临的堵点、难点、痛点问
题，重点推进体制机制改革、招商引资
模式创新、数字化转型等改革举措，赋
能园区发展。

坚定发展定位，构建现代化产业体
系。坚定园区为全市产业发展主战场、
改革创新试验田、经济增长“主引擎”的
战略定位，紧紧围绕市委、市政府加快
构建“3×3”现代产业体系，发展九大先
进制造业产业链，加速建设“十大产业
项目”“十大标志性工程”，培育壮大

“4×500”特色轻工产业等既定工作部
署，强化“号令”意识，狠抓工作执行落
实，确保市委、市政府的各项决策部署
在园区有力落地落实。

强化制度赋能，深化园区体制改
革。聚焦园区主业主责，建立市级权限
园区赋权事项清单，实现 50 亩以内工
业用地出让自行决策等事项园内办结。
推动“管委会+大公司”改革，构建高效
的园区开发运营机制，建立符合园区发
展的扁平化“大部制”运作机制。

突出精准招商，构建大招商新格
局。创新基金方式招商。通过市场化运
营，实现由财政奖补招商转变为股权投
资招商。 (下转2版)

点燃经济增长“主引擎”
——访邵阳经开区党工委副书记、管委会主任刘文龙

邵阳日报记者 刘 波 通讯员 肖 薇

党的二十届三中全会是在以
中国式现代化全面推进强国建设、
民族复兴伟业的关键时期召开的
一次十分重要的会议。为推动全会
精神深入人心、落地生根，更好地
统一思想、统一意志、统一行动，从
即日起，本报推出“党的二十届三
中全会精神权威访谈”专栏，采访
报道有关部门负责人、县市区领
导，深入解读党的二十届三中全会
精神，充分展示我市深入贯彻落实
全会精神，推动各项改革部署落地
落实的新进展新成效。
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党的二十届三中全会精神权威访谈


